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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
DE GUARULHOS 

468ª REUNIÃO PLENO ORDINÁRIO DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
GUARULHOS, 23 de Maio de 2022

 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
PROMOTORES 
 
I – Representantes da Secretaria Municipal de 
Saúde de Guarulhos: 
 
Titular: Ricardo Rui Rodrigues Rosa-
Representado por Silvio Cardoso do Prado Jr. 
Suplente: Michael Rodrigues de Paula 
 
Titular: Ligia Ortolani dos Santos. 
Suplente: Wonderson Moreno 
 
Titular: Andreia Sperandio Duriguetto 
Suplente: Renata Santos Leite Neris  
 
Titular: Maria Luiza Hipólito -ausente 
Suplente: Thais Paula de Oliveira Aleixo-ausente 
 
 
Titular: Valeska Albin Zanetti Mion 
Suplente: Rodrigo Almada de Araújo 
 
Titular: Viviane Haddad Silva Higuchi 
Suplente: André Santiago Gomes Sola 
 
II – Representantes da Secretaria de Estado da 
Saúde, sendo dois hospitais Estaduais 
sediados no Município: 
 
Complexo Hospitalar Padre Bento 
Titular: Nelson Sant’Ana Gomes Junior-ausente 
Suplente: Mario Henrique Camargos de Lima-
ausente  
 
Hospital Geral de Guarulhos Professor Dr. 
Waldemar de Carvalho Pinto Filho 
Titular: Andrea Mayumi Loureiro Hayashi-
justificou 
Suplente: Rosemeire Oliveira Martins -ausente 
 
III – Representantes dos Serviços 
Conveniados e/ou Contratados sediados no 
Município: 
 
Associação Beneficente Jesus, José e Maria 
Suplente: Yasmin Andrea Chebel-ausente 
 
 
Congregação das Filhas de Nossa Senhora 
Stella Maris 
Titular: Valéria de Freitas Soledade-ausente 

 
 
 
Hospital Municipal de Urgências 
Titular: Cristiane Ribeiro-justificou 
 
Hospital Municipal Pimentas Bonsucesso 
Suplente: Marcelo Monteverde - ausente 

 
IV - Representantes das Associações e 
Conselhos dos Profissionais de Saúde, com 
Regional sediada no Município: 
 
Associação dos Trabalhadores e Servidores 
Públicos da Saúde Municipal ASTRASERVIS. 
Titular: Maria Claudice Oliveira Rios 
Suplente: Olindina dos Santos Silva 
 
Associação Paulista de Medicina – APM 
Titular: Heloisa Helena Sampaio Ferreira de 
Castro- 
Suplente: Luiz Fernando Pimentel Bitencourt 
 
Conselho Regional de Farmácia do Estado de 
São Paulo – CRF-SP 
Titular : Samuel Vieria Lima-ausente  
Suplente: Renan Gomes do Nascimento-
ausente 
 
 
Conselho Regional de Fisioterapia – CREFITO 
3 
Titular: Rosirene Leme Beraldi Gottardi-
justificado 
Suplente: Barbara Capelo Miranda-justificado 
 
Conselho Regional de Enfermagem-COREN 
Titular: Wagner Albino Batista 
Suplente: Valdenir Mariano 
 
 
Associação dos Profissionais de Odontologia 
da Prefeitura de Guarulhos – APOPG 
Titular: Graco de Carvalho Fernandes Neves 
Suplente: Eduardo Boyajan. 
 
V – Representantes do Sindicato dos 
Trabalhadores em Saúde, com Regional 
sediada no Município: 
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VI - Conselheiros Gestores Trabalhadores da 
Saúde  
Saúde IV – Pimentas/Cumbica 
Titular: Maria Regina Soares-ausente 
Suplente: Claret de Oliveira Silva-ausente 
 
Departamento da Região de Saúde I - Centro 
Titular: Vilcemar José dos Santos 
Suplente: Carolina do Nascimento Papa 
 
Departamento da Região de Saúde III – São 
João/Bonsucesso 
Titular: Aparecida de Fátima Crepaldi 
Suplente: Silvana de Lima  
 
Departamento da Região de Saúde II – 
Cantareira 
Titular: Tatiana dos Santos-justificado  
Suplente: Kelly Cristina da Silva  
 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE 
 
Associações de Bairro/Comitês de Saúde 
 
Associação dos Moradores do Entorno do 
Aeroporto Internacional de Guarulhos 
AMPORTING  
Titular: Cristina Godói Bueno -ausente 
Suplente: João Marcelo Rodrigues de Godói-
ausente 
 
Associação do Trabalhador para defesa da 
Terra “Paulo Canarin” ACTDTPC  
Titular: Gilmar Antônio dos Santos 
Suplente: Aluísio Firmino da Silva 
  
Associação Cultural Interligada Social 
Esportiva Guarulhos - ACISEG 
Titular: Eraldo Martin Kowistsh Guerra 
Suplente: Gleice Cabral do Nascimento 
 
Associação Remar Brasil 
Titular: Bruno Bello Ribas dos Santos 
Suplente: Andrea Julia de Oliveira Ribas dos 
Santos 
 
Fórum Permanente de Saúde 
Titular: Maria Zélia de Brito Sousa 
Suplente: Benedita Domingues Neves Cardoso 
 
Fórum Leito é Direto 
Titular: Claudio Manoel Vieira 
Suplente: Fernando Tadeu Aparecido 
 
Instituto de Cidadania Jerônimo Guardião 
ICJG 
Titular: Sônia Maria dos Santos 
Suplente: Aparecida Pedroso 
 

 
Comitê Popular de Saúde do Parque Uirapuru 
e Adjacências 
Titular: Guaracy Alves Bezerra 
Suplente: João Inácio da Silva 
 
 
II – Entidades Filantrópicas 
 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora de Fátima 
Titular: Isaura Amaral Ostan 
Suplente: Maria Goretti Galvão Montemurro 
 
Pastoral de Saúde da Paróquia Santa Cruz 
N.S. Carmo 
Titular: Maria Lucia Peniche Vaz 
Suplente: Maria da Conceição Bezerra da Silva 
 
Organização Religioso “Ilê Alakketu Asé Ifá 
Omo Oyá” 
Titular: Gislene Neves 
Suplente: Vera Lucia  da Siva Cruz 
 
 
III – Associações de Portadores de 
Necessidades Especiais e Patologia 
 
Centro de Referência aos Autistas e 
Deficientes de Guarulhos – Olhar Eficiente 
Titular: Marina Cafasso Moreira Faria 
Suplente: Iara Maira Afonso Ramos  
 
União dos Aposentados, Pensionistas e 
Idosos de Guarulhos 
Titular: Orlando das Graças e Silva 
Suplente: João Odair Barreto 
 
 
IV - Centrais Sindicais e Sindicatos 
 
Sindicato dos Bancários de Guarulhos 
Titular: Glaucia Iano Fatini - justificado 
Suplente: Gilmar Hermano de Oliveira 
 
Sindicato dos Metalúrgicos 
Titular: Elenildo Queiroz Santos 
Suplente: Raquel de Jesus.  
 
Central Única dos Trabalhadores - CUT 
Titular: José Rogério Vieira 
Suplente: Marcelo Ferreira dos Santos 
 
 
V - Conselheiros Gestores Usuários 
Região de Saúde - I Centro  
Titular: Wagner Pereira Neto 
Suplente: Claudia Di Bonito 
 
Região de Saúde - II Cantareira  
Titular: Eunice Esther Pupo Cardozo 
Suplente: Mirian Minze Correia  
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Região de Saúde – III São João/Bonsucesso  
Titular: Maurilio Barbosa de Oliveira-justificado 

Suplente: Denise Cristina da Silva 
 
Região de Saúde IV Pimentas Cumbica 
Titular: Danilo Ribeiro Novaes 
Suplente: Débora Virginia Lopes de Lima

ATA DA 468ª REUNIÃO DO PLENO EXTRAORDINÁRIO 
 

 No dia 23 de Maio de 2022, às 14h30 tínhamos quórum com 27 conselheiros presentes. Sra. Zélia: 
cumprimenta a todos, convida para compor a mesa: Sr. Silvio Cardoso do prado JR – Secretário da 
Saúde em exercício, Sr. Michael Secretário Adjunto, Sra. Angélica – Secretária Executiva do CMS,  pede 
01 minuto de silêncio para grande fotografa desta cidade Marina, defensora cultural, após aplausos, 
obrigada a todos. Pede para Sra. Angélica incluir nos informes: sobre o uso de máscaras, sobre a 
Comissão de Saúde Mental que saiu da Conferência de Saúde Mental e  sobre os conselheiros que  vão 
concorrer as Eleições em 2022, quero justificar a ausência da nossa Vice-Presidente Sra. Rosirene 
Beraldi, que esta com Covid, esta afastada, e também o Sr. Secretário Dr. Ricardo Rui que volta na 
próxima quinta-feira. Passa a palavra para Sra. Angélica, que  cumprimenta a todos e dá inicio ao 
expediente de rotina: 1.   Pauta desta Reunião - APROVADA,  2-  Ata de  reunião do Pleno  467ª 
Ordinário de 14/04/2022 – APROVADA SEM RESSALVAS; 3- Calendário das Reuniões do CMS 
referente ao período de 16/05 À 09/06/2022 –APROVADO ; 4- Aniversariantes do período 16/05 À 
09/06/2022: José Rogério, Rosimeire Oliveira, Ligia Ortolani, Valeria Freitas, Cristiane Ribeiro, Jorgea 
Pedro, Eraldo Martin e Gilmar. 5- JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIAS: Cristiane Ribeiro, Tatiana dos 
Santos, Jorgea, Maurilio, Rosirene Beraldi, Andrea Mayumi e Glaucia Iano. I- Informes da comissão 
executiva e encaminhamentos: formato das reuniões; 1. Informes sobre: CAF e compor as comissões de 
comissão   de comunicação e informação; comissão de recursos humanos e comissão de contratos e 
convênios;  2. prestação de contas do 1º quadrimestre/2022;  3. Indicação de 01 conselheiro para 
compor colegiado de relatores no CEP-UNIFESP- II - PAUTA -1.CONSIDERAÇÕES E VOTAÇÃO DA 
RAG. Sra. Zélia: todos os que não forem conselheiros e quiserem fazer uso da palavra, solicite a palavra 
a um conselheiro, conforme diz o regimento, sem problema nenhum.  As 14h30 encerraremos a lista de 
presença, após as 14h30 poderá assinar lista, mas não poderá votar. Só para esclarecer: tivemos uma 
reunião com o secretário antes dele sair de licença, e nós tínhamos definido dia 26/05/2022, mas dia 26 
tem a reunião da CISTT, como temos apresentação não dá para ser desmarcada a reunião, e hoje dia 
23 seria a reunião da comissão Executiva, por isso que aproveitamos esta data para fazermos este 
Pleno hoje, e definimos que não precisaria fazer a apresentação, mas depois a Gabriela conversou 
comigo e achamos que deveria fazer uma apresentação, por mais que os conselheiros tenham lido, 
tenho certeza que os conselheiros leram, é bom que a Secretaria faça  apresentação, terá 15 minutos, 
não serão feitas perguntas na apresentação, anote, e será pergunta e resposta. Sra. Angélica: pede 
desculpas e  faz as justificativas de ausência e cumprimenta os aniversariantes do mês.  Sr. Silvio – 
Secretário em Exercício: boa tarde a todos, quero agradecer de mais uma vez compor esta reunião, 
informar que quem vai fazer a apresentação é a Gabriela. Sr. Michael: boa tarde a todos, em primeiro 
lugar quero agradecer a presença de todos aqui, agradecer a Presidente pela organização. O Relatório 
Anual de Gestão  ele é um dos principais instrumentos que a gente tem, ele basicamente é o 
consolidado de tudo aquilo que a gestão produziu, então grande parte do material vocês já viram, nos 
relatórios quadrimestrais que são as Prestações de Contas anteriores, estamos tratando o RAG 
referente ao ano de 2021, nas próximas semanas já vamos entrar em 2022, mas aqui ainda estamos 
focados em 2021, o relatório começa com dados mais gerais do município: estrutura, demografia, aí vai 
destrinchando nas ações de produção, tudo aquilo que foi feito na Programação Anual de Saúde os 
dados obtidos e vai até o final, faz algumas contextualização das estratégias ao longo da pandemia, que 
graças a Deus está melhorando, então dado ao curto tempo de apresentação e vocês já terem recebido 
previamente o material, é importante salientar que todas as dúvidas que vocês tenham citem qual é a 
pagina ou qual é o indicador, porque facilita na hora das resposta e tudo aquilo que for possível a gente 
responder aqui de imediato a gente responde e o que for necessário a nossa equipe técnica vai 
complementar. Sra. Gabriela: passa as considerações sobre a RAG, a qual segue anexa a esta ata. Sra. 
Zélia: tem alguém que quer fazer perguntas ou considerações? Sr,. Silvio com fala cedida pela 
conselheira Sr. Vera: boa tarde a todos, sou Silvio Presidente do Fórum Leito é Direito, onde temos dois 
conselheiros que representam nosso Fórum, aqui no Conselho Municipal que são: Claudio e Fernando. 
Não tenho perguntas, estive algumas vezes no Conselho Municipal,  coordenei duas comissão: Controle 
Social e Contratos e Convênios, a gente não precisa fazer pergunta porque a gente vive no dia-a-dia a 
situação, senti muito quando foi cortado a insalubridade dos ACS pelo Prefeito, ao invés de incentivar 
corta o que ele tem direito por lei federal, a outra questão é lei 173 de 2020, a Secretaria de Saúde 
aceita que faltam 200 (duzentos) médicos, mas pela nossa conta é em torno de 400 (quatrocentos), e 
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está contratando apenas 45 (quarenta e cinco), 10 (dez) de saúde da família, então veja bem contratar 
médico é exatamente para Atenção Básica esse é o essencial, depois tem os PAs e as UPAs, que só 
quatro são administrados pela Secretaria. Estive na reunião do Conselho Gestor e tinha uma solicitação 
da gerente do PA que não segurassem as macas com classificação verde, para mim classificação verde 
é para atendimento na UBS, mas não tem médico na UBS, não tem médico para o PA, aí é classificado 
verde no PA vai para o Hospital e quer prioridade, ou seja, o Hospital Pimentas deveria ter porta restrita 
ou fachada e não porta aberta. A classificação de risco no mês de abril nós tivemos: vermelho 36 (trinta 
e seis) pacientes, laranja 384 (trezentos e oitenta e quatro), amarelo 4.103 (quatro mil cento e três), 
verde 4436 (quatro mil quatrocentos e trinta e seis), veja bem, não tem investimento, não tem 
preocupação, e aí o Prefeito usa a lei 173 que proíbe a contratação por concurso, mas ele pode contratar 
para substituir, mas ele não substituiu, contratou 1.300 (mil e trezentos) comissionados que não eram 
para saúde, aí tinha dinheiro, e depois faz um empréstimo de R$ 560.000.000. (quinhentos e sessenta 
milhões) que não tem nada a ver com a saúde. Sr. Graco: boa tarde a todos, faço parte da Associação 
da Odontologia, nato de Guarulhos, cirurgião dentista na Prefeitura de Guarulhos há 35 (trinta e cinco) 
anos, gostaria de falar uma coisa muito interessante para vocês em relação a este governo que aí esta e 
muito outros que tiveram, meu salário é R$ 3.400,00 (três mil e quatrocentos reais) por mês. Gostaria de 
externar as minhas considerações sobre o RAG e dizer o seguinte também: é impossível a gente 
concordar com o serviço que esta sendo prestado pela Prefeitura de Guarulhos desta forma que esta 
sendo feito, admiro quem tem a oportunidade de ter um tratamento em Saúde e tiver condições que ser 
atendido pelo Sistema Único de Saúde, infelizmente a minha fala não deve agradar a muitos, mas o que 
não se agrada a muitos aqui em Guarulhos é o atendimento em Saúde, precisamos entender porque que 
chegamos a esta condição, quando foi entregue a esta gestão pelos gestores anteriores,  eu era muito 
critico também aqui dentro do CMS em criticar a gestão em Saúde, só que agora o que entregaram ruim 
estão entregando pior, o que nós precisamos fazer aqui quanto conselheiros é conscientizar a gestão 
que precisamos melhorar o nível de atendimento em Saúde, assim do jeito que esta vai continuar 
acontecendo o que esta acontecendo mais ainda, as pessoas estão morrendo em casa. Porque só a 
odontologia segui a normativa da Anvisa no Covid?  Porque nós brigamos muito dentro do Comitê de 
Covid-19, para que nós os profissionais e a população não ficasse adoentado com Covid durante a 
pandemia. Se a odontologia esta assim como esta temos que agradecer a Associação de Odontologia, 
nos agradecemos aos profissionais, mas em primeira estância nós defendemos a população, obrigado a 
todos.  Sra. Viviane Haddad: acho que o Silvio deve ter se enganado um pouquinho na fala, quando fala 
que o Prefeito tirou a insalubridade dos ACS, não foi o Prefeito, a lei antiga falava: que quem determina 
que recebe ou não insalubridade é o órgão chamado: SESMET, que vai até o local de trabalho e avalia 
cada profissional, inclusive o ACS, então o SESMET que é da secretaria de Gestão, foi até o local  e 
avalia, e este órgão foi quem disse que o ACS não tem direito, e foi feito o que este órgão determinou. 
Agora saiu uma lei federal que coloca que os ACS tem direito, e a gente é obrigado a obedecer.  Sr. 
Michael: em primeiro lugar Presidente gostaria de ponderar que o tempo estabelecido para fala não esta 
sendo respeitado, então a gente acha pertinente quando for necessário usarmos o tempo que acharmos 
pertinente. Sra. Zélia: sem problemas. Sr. Michael: acho importante ponderar algumas falas que a gente 
ouve aqui: como que se a gestão não esta fazendo nada, como que se a gente não tivesse buscando a 
reposição e a contratação de profissionais, Sr. Silvio, a lei federal  173 ela é muito clara, e vigorou até 
31/12/2021, e condiz com o que contempla no RAG, que a apresentação que estamos fazendo aqui, e 
que nos permitia apenas reposição e não ampliação. Além disso o gestor, e quem já sentou na cadeira 
de gestor sabe a responsabilidade que é, existe uma outra lei que se chama lei de responsabilidade 
fiscal, nós temos um teto de gasto a cumprir, então uma coisa é o necessário, e ninguém esconde a 
necessidade, e outra coisa é o possível, e o que esta sendo possível esta sendo feito, tanto que a gente 
esta com contratações em aberto, e a gente sempre pede o apoio, inclusive das pessoas que nos 
cobram, para quando a gente abre concursos, contratações emergenciais, a nos ajudar a divulgar até 
para ampliar a capacitação desse RH.  Outra ponderação na fala do Graco, a Odonto não foi a única 
categoria que respeito as indicações endêmicas da pandemia, todos  respeitaram, enfermagem, equipe 
médica, todas as categorias, tivemos que rever uma série de fluxos nas Unidades, minimizando o fluxo 
cruzado: é quando pacientes com sintomas diferentes se cruzam dentro da Unidade se expondo a 
riscos. Naquele período muito crítico da pandemia tivemos suporte da Atenção Básica para absorver os 
pacientes da urgência naquele momento em que houve um colapso, e quem quiser que fique a vontade 
para pesquisar situação da época, o município de Guarulhos foi um dos últimos do Estado de São Paulo 
que colapsou, teve várias outras cidades que entraram em colapso antes da nossa, naquele momento 
fizemos tudo que era possível e que estava ao alcance, portanto peço aos  conselheiros que ponderem 
tanto nas falas como no entendimento, porque todo o trabalho que esta aqui é de uma Secretaria inteira 
não é só de um Secretário, e o secretario sozinho não faz nada se não tiver uma equipe apoiando, então 
a gente tem os resultados, tem tudo o que esta escrito, nós modelemos a apresentação de acordo com o 
que foi solicitado pelo Conselho, inclusive a Presidente Zélia tem sido muito ativa nisto, concordamos 
que muita coisa a gente tem que mudar o modelo sim, mais muita coisa, inclusive da gestão anterior do 
Conselho, que tinha outro entendimento e outra visão e a gente acatou a demanda dos conselheiros, 
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então queria pedir a gentileza à Sra. Presidente para gente tocar este instrumento de gestão, e se algum 
conselheiros tiver alguma dúvida a nossa equipe esta para responder. Sra. Zélia: informa que temos 34 
conselheiros aptos a votar. Dá inicio a Votação da RAG – Relatório Anual de Gestão de 2021, conforme 
segue:  

 VOTAÇÃO PRESTAÇÃO CONTAS DO 2º QUADRIMESTRE DE 2021.     

ENTIDADE  TITULAR  SUPLENTE SIM NÃO ABSTENÇÃO 
NÃO SE 
MANIFESTOU 

SS 

Ricardo Rui Rodrigues 
Rosa/Silvio Cardoso do Prado 
JR Michael Rodrigues de Paula X    

SS Ligia Ortolani dos Santos Wonderson Moreno X    

SS Andreia Sperandio Duriguetto 
Emily Christini da Silva 
Amorim X    

SS Maria Luiza Hipólito Thais Alves Sousa     

SS Valeska Aubin Zanetti Mion 
Talita Monteiro Oliveira 
Marques X    

SS Viviane Haddad Silva Higuchi André Santiago Gomes Sola X    

Hospital Padre Bento Nelson Sant'Ana Gomes Junior 
Mario Henrique Camargos de 
Lima     

Hospital Geral de Guarulhos 
Andrea Mayumi Loureiro 
Hayashi Rosemeire Oliveira Martins     

JJM/Stella Maris Yasmin Andrea Chebel Valéria de Freitas Soledade     

HMPB/HMU Cristiane Ribeiro Marcelo Monteverde     

ASTRASERVIS Maria Claudice Oliveira Rios Olindina dos Santos Silva  X   

APM 
Heloisa Helena Sampaio 
Ferreira de Castro 

Luiz Fernando Pimentel 
Bitencourt  X   

CRF-SP Samuel Vieira Renan Gomes do Nascimento     

CREFITO 3 
Rosirene Leme Beraldi 
Gottardi Jorgea Pedro de Mello     

COREN Wagner Albino Batista Valdenir Mariano  X   

APOPG 
Graco de Carvalho Fernandes 
Neves Eduardo Boyajan  X   

REGIÃO DE SAÚDE IV Maria Regina Soares Claret de Oliveira Silva     

REGIÃO DE SAÚDE I Vilcemar José dos Santos Carolina do Nascimento Papa  X   

REGIÃO DE SAÚDE III  Aparecida de Fátima Crepaldi Silvana de Lima     

REGIÃO DE SAÚDEII Tatiana dos Santos Kelly Cristina da Silva     

AMPORTING Cristina Godói Bueno 
João Marcelo Rodrigues de 
Godói     

ASSOC.PAULO CANARIN Gilmar Antônio dos Santos Aluiso Firmino da Silva  X   

ASSOC. ACISEG 
Eraldo Martin Kowistsh 
Guerra Gleice Cabral do Nascimento     

ASSOC. REMAR BRASIL Bruno Bello Ribas dos Santos 
Andrea Julia de Oliveira Ribas 
dos Santos X    

FORUM DE SAÚDE  Maria Zélia de Brito Sousa 
Benedita Domingues Neves 
Cardoso     

FORUM LEITO É DIREITO Cláudio Manoel Vieira Fernando Tadeu Aparecido  X   

INST.JERÔNIMO GUARDIÃO Sônia Maria dos Santos Aparecida Pedroso  X   

COMITÊ PQ.UIRAPURU Guaracy Alves Bezerra  João Inácio da Silva  X   

PASTORAL N.SRª.FÁTIMA Isaura Amaral Ostan 
Maria Goretti Galvão 
Montemurro  X   

PASTORAL N.SRª. DO 
CARMO Maria Lúcia Peniche Vaz 

Maria da Conceição Bezerra da 
Silva  X   

ORG.ILÊ ALAKETU ASÉ IFÁ 
OMO OYÁ Gislene Neves Vera Lucia da Silva Cruz  X   

OLHAR EFICIENTE Marina Cafasso Moreira Faria Iara Maíra Alonso Ramos   X  

UNIÃO DOS APOSENTADOS Orlando das Graças e Silva João Odair Barreto   X   

SINDICATO DOS BANCÁRIOS Glaucia Iano Fantini Gilmar Hermano de Oliveira     

SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS Elenildo Queiroz Raquel de Jesus  X   

CENTRAL ÚNICA TRAB.CUT José Rogerio Vieira Edna de Souza Dias Dabarian  X   

REGIÃO SAÚDE I-CENTRO Wagner Pereira Neto Claudia Di Bonito  X   

REGIÃO DE SAÚDE 
IICANTAREIRA Eunice Esther Pupo Cardozo Mirian Minze Correia  X   

REGIÃO DE SAÚDE III S. 
JOÃO/BONSUCESSO Maurilio Barbosa de Oliveira Denise Cristina da Silva  X   

REGIÃO DE SAÚDE IV 
PIMENTAS/CUMBICA Danilo Ribeiro Novaes Débora Virginia Lopes de Lima X    

  Total da votação 7 18 1 -0- 
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Justificaram seus votos: Sra. Maria Lucia Peniche: voto não, porque na votação das contas do 
quadrimestre do ano passado eu votei não, e agora eu voto não pela ausência de atendimento na Saúde 
e principalmente pela ausência de atendimento à população em situação de Rua, que sempre, sempre 
eu vou defender, meu voto é não. Sra. Iara: represento o Olhar Eficiente e em conversa com a Marina 
nós vamos abster nosso voto, porque há questões colocadas que não tem resolução e não temos 
informação para votar nem contra nem a favor. Sra. Zélia: encerrada a votação, os documentos seguem 
dentro dos prazos que estipulamos, inclusive da Prestação de contas. Sara. Angélica: certo. Sra. Zélia: 
quero informar a todos sobre a CAF e estava na pauta compor as comissão de: Comunicação e 
Informação, Comissão de Recursos Humanos e Contratos e Convênios. Da CAF em fevereiro deste ano 
nos foi colocado que os trabalhadores não participariam da CAF, é aquela comissão que fiscaliza os 
contratos, mas semana passada recebemos a informação que todos os trabalhadores podem participar, 
vou colocar no grupo,  para que todos que estão represento o segmento dos trabalhadores possamos 
organizar as visitas, também definimos que as visitas da CAF não será mais com os representantes da 
CAF da SS, primeiro que para alguns conselheiros o horário de saída é muito complexo, chegar na SS 
as 08h00 e até para alguns trabalhadores, então vamos fazer num horário, da melhor maneira possível, 
para que dê para todos fazerem as visitas. Fizemos uma visita no HMCA e no HMU, vamos apresentar 
em informes gerais para todos e nós vamos apresentar nas comissões e protocolar na SS o que nós 
encontramos. Na Comissão de Comunicação e Informação, RH e Contratos e Convênios a gente 
também coloca no grupo para que as pessoas dentro de suas possibilidades possam compor as 
comissões. Sobre a Prestação de Contas do 1º Quadrimestre/2022 será apresentado na Câmara dia 
30/05/2022 às 09h00, quem gostaria de acompanhar a apresentação na Câmara coloque lá no grupo, o 
ideal é que todos fossem para gente já entender para quando voltarmos discutirmos no CMS e nas 
comissões, quem puder ir eu gostaria que avisasse no grupo, porque eu vou pedir para reservar a Van 
para levar até 12 pessoas.  Sra. Angélica: informa que a Van já foi reservada.  Sr. Michel: a Gabi esta 
aguardando email da Câmara para confirmar se vai ser presencial ou on line. Sra. Zélia: se for on line 
quem quiser ir para o Conselho, nós vamos dar um jeito, ou até na sala do secretário, lá tem 
conectividade das boas de internet, então faremos por lá.  Se for presencial eu gostaria de ser informada 
a tempo de reservar carro, ai você venham até a Secretaria. Indicação de um Conselheiro para compor o 
colegiado de relatores na CEP-UNIFESP – se AUTOINDICOU- Maria Zélia de Brito Sousa, alguém se 
opõe? Ninguém se manifestou, aprovado. Nós também precisamos definir, e aí a gente vai votar, e eu 
quero fazer as duas coisas simultâneas, a questão das mascaras, nós precisamos estar de mascaras, 
pelo menos até passar este tempo frio, por mais que o MS tenha colocado que não tem  mais Covid no 
Brasil, chegou um documento do CNS, foi encaminhado para todo mundo Dona Angélica?  Sim. Sra. 
Zélia: este documento está pedindo a revogação daquela portaria do Presidente da República, mas a 
gente coloca na Executiva, no Pleno, e a gente vê como ficamos. Qual é ideia: se o Conselho estiver 
com 100% de conectividade nós podemos fazer as reuniões hibridas, porque hibridas, porque quem não 
tem internet em casa e no celular pode ir no Conselho, vai estar sempre a disposição para as pessoas 
fazerem uso do Conselho para fazer uso da palavra, para participar das reuniões on line, até que a gente 
tenha uma situação um pouco melhor no país, sobre a questão do Covid, Rosirene com Covid, não sei 
se o secretário também era Covid, hoje a Jorgea esta afastada, esta doente e a gente não sabe o que 
aconteceu. Então gostaria de saber se alguém é contrario, a condição é esta: podemos fazer reuniões 
hibrida, desde que tenha conectividade. Sra. Lucia Peniche: Michael na gestão passada foi liberado para 
todos os trabalhadores e para os conselheiros um exame do Covid, isto foi feito pela Secretaria, não sei 
se você esta lembrado. Sr. Michael: é importante colocar conselheira,  que foi liberado pelo MS e pela 
Secretaria do Estado, e que naquele período a situação da pandemia era outra do que é hoje. Sra. Lucia 
Peniche: não há como disponibilizar agora, porque tem muitas pessoas com problema, a gripe, inclusive 
hoje três pessoas me ligaram e estavam mal, porque demora uma semana, você vai na UBS faz o teste 
e só daqui a uma semana, e aquele teste é super rápido. Estou perguntando para saber se há esta 
possibilidade ou não. Sr. Michael: qualquer pessoa sintomática, independente de ser conselheiro, 
procure uma Unidade de Saúde. É importante colocar que o ano passado, há pouco mais de um ano 
atrás a situação da pandemia era um pouco mais crítica, nem havia começado a campanha de 
vacinação, hoje praticamente toda a população já esta imunizada, então é necessário conselheira a 
gente entender o cenário, as medidas preventivas elas tem que continuar, independente de qualquer 
coisa, por exemplo: hoje em vários estabelecimentos de Saúde é opcional o uso de máscaras. O cuidado 
ele se mantem, mas a recomendação é que qualquer pessoa sintomática procure uma Unidade de 
Saúde. Sra. Iara: boa tarde, estou na coordenadoria da Atenção Básica, o teste rápido, Dona Lucia, se 
ele chegar na Unidade ele tem o resultado na hora, questão de 20 minutos já dá o resultado. O RT PCR 
é também realizado em qualquer Unidade Básica de Saúde. Sra. Lucia Peniche: em todas Unidades? 
Porque hoje eu fui fazer só daqui a uma semana. Sra. Iara: sintomático? Tem que estar sintomático, tem 
que seguir o fluxo, a Gabi este falando que uma cópia do fluxo já foi para o Conselho também,  porque 
os profissionais que estão lá também precisam seguir algumas regras, não pode indiscriminadamente 
ficar fazendo os exames, mas qualquer dúvida a gente esta a disposição. Sra. Andrea: boa tarde a 
todos, sou da urgência, a urgência esta aberta em todas as Unidades de urgência pré-hospitalar: UPAs e 
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PAs para os sintomáticos. Sr. Gilmar: acho importante esta questão dos testes, embora não precisamos 
usar mascaras, tem informação que na Guarda a cada quinze dias eles praticam os testes, quero 
observar que o risco que corre lá não é maior do que corre aqui, só para gente observar que é uma 
questão de política, porque os caminhos são os mesmos. Dr. Vilcemar: na questão das UBS elas prevê o 
teste rápido desde que tenham tido contato com pessoas positivadas com o Covid. Então tem uma 
pequena diferença entre UPAs e PAs, conforme a Andrea colocou aqui, na UBS o protocolo prevê 
aplicação do teste rápido para quem teve contato com paciente positivado, além de ser sintomático 
também. Sra. Zélia: amanhã teremos uma ação junto a UBS Carmela, eles vão fazer uma ação de 
Saúde lá muito linda, que vai fazer o cadastramento de uma população que esta lá em uma ocupação, 
muito legal ação e nós assumimos nosso compromisso com eles, estivemos lá na reunião, onde a 
Denise é conselheira gestora, eu só tenho que bater palmas para ela, porque o conseguimos, nós não 
temos remédio, nós não temos como marcar consulta, nós não temos comida, então o que deu para 
gente fazer foi grande arrecadação de roupas,  e a Denise ficou responsável com outras pessoas, quero 
agradecer Dona Angélica todo o empenho da viatura, desde de sexta-feira que elas estão recolhendo, e 
a UBS esta separando: P, M e G, masculino feminino, infato juvenil, e as que estão rasgada, porque 
quando a gente faz um negócio deste vem tudo que a gente possa imaginar, mas graças a Deus deu 
certo, obrigada Denise, obrigado Benedita, obrigado a todos que estavam junto. Então amanhã quem 
puder estar lá, é uma população muito grande, houve casos de tuberculose, e se falar para eles irem lá 
fazer o teste eles não vão, então fizeram o inverso: a montanha foi até Maomé de novo. Sra. Zélia: pede 
para Dona Angélica providenciar junto ao pessoal da informática pra verem o roteador, e pede para 
Gabriela disponibilizar o seu data show. As comissões serem hibridas, mas o Pleno presencial. Sr. 
Graco: gostaria de fazer um relato perante a Presidente do CMS, nós enquanto Associação fizemos uma 
denuncia junto do CMS, que foi dirigida à gestão para ter fiscalização da Vigilância em Saúde no Lago 
da Vila Galvão, mais conhecido como Lago dos Patos, e até este momento não foi cumprida esta 
denuncia, informamos que no Lago dos Patos tem permissionários com licença, e muitos 
permissionários trabalhando sem licença, sem alvará sanitário e diante do problema do Covid, 
informamos também  que os comerciantes sofrem com esta concorrência desleal, do qual todos nós 
estamos sujeitos a fiscalização da vigilância em Saúde, sujeitos a pagar todos os impostos que um 
comércio fixo tem,  perante a prevaricação da vigilância em Saúde da Secretaria da Saúde, desta gestão 
perante a fiscalização efetiva. Não adianta fazer a fiscalização durante a semana tem fazer no sábado e 
no domingo. Literalmente o Lago dos Patos virou uma feira, tudo pode menos os comerciantes fixos 
conseguem trabalhar lá. Dr. Luiz Fernando: teve algumas falas aqui que me deu um pouco de atenção, 
em relação: esta passando mal, ou qualquer coisa procure a UBS mais próxima de sua casa, todos nós 
aqui estamos buscando um bem maior para população, onde tem vacina? Na UBS mais próxima de sua 
casa, tá errado, eu entendo que esta errado, porque nós temos a UBS, a  Estratégia Saúde da Família, 
temos as UPAs, que são equipamentos de pronto atendimento, eu vejo a população: vou no hospital a 
porta esta fechada, o Hospital tem que ser referenciado de um PA. A gente vê que a pessoa esta num 
sofrimento, procura a sua UBS, vocês precisam entender que a UBS tem uma agenda, até pelo 
documento norteador, tem vagas, eu sou um médico dentro da minha UBS, eu teria 4 (quatro) vagas de 
demanda espontânea, hoje nós temos uma população de 1.500.000. (um milhão e meio) em Guarulhos, 
se eu fizer um calculo pequeno eu não tenho estrutura para a população inteira. A gente vive discutindo 
aqui quando que vai melhorar, não pode melhorar, e eu não vejo melhorar nada,  a curto prazo não vejo,  
Porque não é só a gente falar da UBS, do PA, do Hospital, quando você a administração ou a Secretaria 
que libera estes empreendimentos grandes subindo, estes prédios, sobe, sobe e não sobe uma UBS 
próxima. Tem a comtrapartida, tem, mas eu não sei, onde esta indo esta contrapartida, subiu a UBS 
próxima? Subiu o colégio próximo? Não subiu, a gente vai ver são 7, 8 torres, 6 por andares, uma 
população gigante e ela vai ser dependente SUS, e não vai ter essa UBS, não vai ter esse PA, não vai 
ter esse hospital. Então é sempre a mesma discussão e a população crescendo, e ai eu peço para o 
cara procurar uma UBS e a UBS não tem uma agenda para atender, vocês não sabem o inferno que 
esta virando dentro da UBS, porque eu estou com minha agenda atendendo, aí chega acolhimento, e 
chega outro acolhimento, mas vocês tem um número para atender de acolhimento, aí eu falo para o 
cara: agora você tem que ir para o PA, só que o cara saiu vai andar para lá, vai andar pra cá. Não tem 
solução gente! Tem aí o programa, tem tudo isso daí, mas não tem solução, a curto prazo eu não vejo. 
Nós temos o documento norteador, só que o documento norteador ele é rígido com algumas coisa, a 
minha realidade é diferente da colega, é diferente a minha UBS da outra com outro tipo de população, e 
isso não é visto. Lá em 2017 quando a gente disse que o gerente teria que ter autonomia dentro do seu 
agendamento, quase mataram a gente, então assim a curto prazo não tem como, enquanto não for visto 
isso a gente fica patinando, patinando, achando que a gestão não quer fazer, e a população esta em 
cima disto, não é isto, não é briga de quem acha que dá para fazer  e quem acha que não, aqui é muito 
maior do que uma Secretaria de Saúde, é uma cidade inteira para gente poder avaliar o que é preciso 
fazer, enquanto não for feito isto, desculpa, a gente vai ficar aqui brigando, enquanto não for visto isto 
como um todo a Saúde não tem solução. Não procure a UBS para te atender, a UBS tem um número de 
atendimento, tem um número de acolhimento, procure a UPA mais próxima de sua casa, Pronto 
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Atendimento – coisa aguada, resolveu tichau! Resolveu, mas a diabetes descompensou, procure a UBS 
mais próxima de sua casa. Agora o cara esta enfartando, vai passar de 24 horas não tem como internar 
dentro de um PA ou de uma UPA tem que ser referenciado para o hospital. Sr. Michael: a primeira coisa 
que eu disse para nossa atual Presidente foi: enquanto houver respeito vai haver dialogo, e o que 
aconteceu agora pouco aqui foi grande desrespeito com a nossa equipe. Graco nossa equipe da 
vigilância Sanitária ela tem no município inteiro, e não só lá no Lago dos Patos, que a gente sabe que é 
a região de seu interesse, mas eu assino quase que diariamente vários processos de inspeção e vistoria 
de vigilância Sanitária, então tudo aquilo que é demandado no seu devido tempo é atendido. Agora uma 
equipe de servidores públicos concursados, que respondem com o seu CPF de prevaricação é uma 
acusação grave, Então a senhora registra isto em ata para que no devido momento possa ser 
esclarecido isto. Sra. Valeska: eu não poderia deixar de falar, como servidora concursada a 23 anos, que 
faço um trabalho a longo tempo aqui de ver a minha chefe de vigilância Sanitária e ver toda a minha 
equipe aqui, e uma equipe que trabalha muito, que temos regras a seguir, e que quem dá licença para 
permissionário é a SDU e depois encaminha isto para Vigilância Sanitária eu venho ouvir que nós 
prevaricamos, então Dona Zélia, com todo respeito que a senhora tem por mim e eu tenho pela senhora, 
eu quero que isto conste em ata que eu vou levar isto para os funcionários da Vigilância. Sra. Zélia: ok. 
Sra. Valeska: porque quando a gente fala em ato de prevaricar de um servidor público isso é muito 
grave. Sra. Zélia: ele sabe. Sra. Andrea: em relação a fala do Dr. Luiz Fernando, todos os casos de 
urgência, paciente enfartados dentro das UPAs e PAs nós temos um fluxo, paciente não fica dentro das 
Unidades quando ele é encaminhado com supra, ele já é automaticamente colocado para dentro do 
hospital ou  a vaga sai direto para o Stella Maris. Sr. Graco: gostaria de deixar registrado aqui que 
quando eu falo em ato de prevaricar eu falo na questão de perguntar, eu pergunto a vocês: vocês foram 
notificados da denuncia que foi feito pelo Presidente do Conselho? Não. Então estou só perguntando: 
quem esta prevaricando? Será que são vocês funcionários da Vigilância em Saúde ou será que a 
gestão, ou quem será que está prevaricando? Eu enquanto conselheiro não estou apontando o dedo 
para ninguém, não estou acusando nenhum funcionário público, pois eu sou funcionário público, que 
deixo de fazer muitos serviços públicos, porque a gestão não nos dá condição. Estou eu aqui deixando 
bem claro: não estou acusando nenhum funcionário de prevaricar, eu estou sim perguntando à gestão: 
porque não fizeram a fiscalização de Vigilância em Saúde no Lago da Vila Galvão, pois foi feita a 
denuncia por mais de 60 (sessenta) dias por esta Presidente do CMS diretamente ao Secretário. Peço 
imensamente a vocês funcionários públicos, jamais acusaria um funcionário público de deixar de fazer o 
serviço, porque eu sei muito bem o que é sofrer por ser funcionário público, ganhar mal e não ter 
condição de dar bom atendimento à população e justamente por esta gestão que infelizmente está 
fazendo a desgraça acontecer na cidade de Guarulhos, obrigado, desculpe. Sra. Zélia: no mesmo dia 
que o Graco me informou isto, foi na semana do Carnaval, eu comuniquei direto ao Secretário Dr. Rui, 
com muitos brados e várias informações que eu coloquei. Então vou retomar a discussão com o 
Secretário quais as providencias que foram tomadas, que eram imediatamente, porque ele tem acesso 
com aos funcionários da SS, mandei com foto, mandei com tudo, se não tomaram providencias fica 
difícil. Sra, Zélia: então vamos lá pessoal, em regime de votação para reuniões hibridas e Pleno 
presencial, quem é contrario? Desde que haja boa conectividade, esta história de logar na sala do 
Conselho e depois ter ficar indo para sala da Dra. Viviane não dá certo.  Vamos votar pessoal: quem é 
contra, quem é favorável? Registre-se em ata, porque esta questão não esta no Regimento, e para não 
termos problemas: as reuniões das comissões passarão a ser hibridas, menos esta da Cistt, viu Danilo, 
que é a última deste mês manteremos presencial. Para compor as comissões eu vou colocar nos grupos.  
Sobre os Conselheiros candidatos a Deputado: nós vamos comunicar as Regionais, as Regionais desce 
com o documento para seus equipamentos, informando que será cumprida a lei eleitoral, vou só verificar 
o prazo, se não me engano parece que é até dia 15/07/2022, essas pessoas precisam se afastarem, 
porque precisa comunicar ao TER. Vamos comunicar através do fluxo: vai para o gabinete do Secretário, 
o Secretário desce para as Regionais, Regionais encaminha para os seus equipamentos. Outra questão: 
nós construímos com o Secretário na última reunião que tivemos com ele o fluxo de trabalho que 
construímos com ele para melhorar a prestação de contas, este monte de slides, já foi constituído o 
grupo, e para semana que vem a gente já consegue agilizar,  porque já chegou o 1º quadrimestre de 
2022. Sobre os conselheiros representando o governo, Secretário, gostaria de fazer uma proposta: de se 
criar um grupo de conselheiros do governo, houve um problema, concordo acho que ninguém tem que 
ficar ligando para cassa de ninguém, às 04h00 da manhã ou 15h00 do domingo, fazer um grupo do 
governo, são poucos, só eu vou acessar este grupo, para passar as informações, por exemplo: trocou-se 
a reunião, precisa fazer uma extraordinária, coisas assim, porque eles tem uma agenda a seguir, só para 
eles terem ciência das questões, por mais que a gente faça via email, se é que vocês permitirem.  Sr. 
Michael: Presidente eu acho que a gente precisa conversa internamente e dar uma devolutiva, se for o 
caso a gente combina. Sra. Zélia: na Conferência de Saúde Mental saiu uma demanda que fosse criada 
dento CMS  uma Comissão de Saúde Mental, gostaria de saber se alguém é contrario, nos mesmo 
moldes das outras, com representação no Fórum com pessoas e familiares que utilizam o serviço da 
RAPS na cidade, quem é contrário? Porque isto já entraria na discussão do Regimento Interno, como 
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também tem o pedido da criação da Comissão da Pessoa Idosa, o Olhar Eficiente também fez a respeito 
das pessoas com deficiência  Sr. Michael: sou contrario, é importante colocar, senhores, que todas as 
comissões, que tudo aquilo que tem representatividade da nossa equipe de gestão, em que pese toda 
boa vontade comparecer e de integrar estes grupos, isto também nos consome tempo de trabalho. 
Minha sugestão, e eu falo isto desde a gestão retrasada que é importante a gente fortalecer os grupos 
regimentais, porque a Saúde Mental é uma das Políticas Pública, não é a única, e nós temos uma 
Comissão de Políticas Públicas, é opinião minha como conselheiro e como Secretário, acho que a gente 
tem que potencializar as comissões já existentes para não fragmentar, porque eu participando das 
discussões em algumas comissões, vejo que muitas vezes a pauta que esta sendo dada e discutida com 
a comissão é afeta a outra e o que mais me preocupa é quanto mais comissões criamos mais se 
fragmenta uma conversa que poderia ser conduzida por uma comissão já existente. Sra. Zélia: justifica a 
saída do Secretário em Exercício Sr. Silvio. Fala de um documento que chegou no Conselho, uma 
moção solicitando diante da especificidade que é a Saúde Mental, e aquilo que se decide na conferência, 
como o próprio nome diz: confere a Política Pública, é o espaço do Controle Social, e não houve nem no 
ano passado e nem no retrasado a discussão sobre a questão da Saúde Mental, eu quero defender o 
acolhimento do documento e diante da especificidade da Saúde Mental  quero defender que o Conselho 
acolha essa propositura que veio da Conferência com muitas assinaturas e que a gente acolha como 
provisória esta Comissão, já que estamos discutindo o Regimento, mas que a gente instale 
imediatamente esta questão, e esta comissão também existe em outros conselhos, fui verificar se havia 
algum empecilho e não existe nenhum, e tem algumas comissões no Conselho que elas serão juntadas 
umas nas outras, não tem como você discutir políticas públicas sem discutir controle social, não tem 
como discutir FMS sem contratos e sem a CAF, é uma coisa só. Tem todas estas questões que estamos 
discutindo lá no Conselho e a gente espera no termino deste mandato a gente concluir  esta questão do 
Regimento, porque sem regimento fica difícil fazer qualquer discussão em qualquer conselho. E aí eu 
faço a pergunta: quem é contrario a instalação da comissão? Sra. Viviane Haddad: posso fazer um 
proposta, debater nas comissões para saber quais a necessidades, o porquê, alguém da conferência vir 
explicar qual é essa especificidade, se a gente for pensar tem a oncologia, também tão importante 
quanto a Saúde Mental, temos os crônicos: a hipertensão, a diabetes também não é um olhar 
diferenciado? E aí mais maduro fechar isto?  Sra. Zélia: quero fazer um encaminhamento: a gente acata 
esta proposta, discute na Executiva urgente, urgentíssimo, descemos para politicas públicas, mas que a 
gente dê uma resposta àquelas pessoas que participaram da formatação desta proposta, que isto ocorra 
até o término da Conferência Nacional. Sr. Gilmar: não vou fazer uma defesa, mas uma reflexão, essa 
questão da Saúde Mental é uma demanda extremamente reprimida, a última Conferência foi a 10 anos, 
significa uma demanda reprimida de 10 anos diferente dos demais, penso que a gente deve ir contra 
esse histórico, não é apenas uma simples reinvindicação, há um acumulo, e se este Conselho tem o 
compromisso de construir politicas de assistência à Saúde este é o Fórum adequado, e penso que o que 
esta comissão vai produzir esta pra além das já existentes. Sr. Silvio com fala cedida por Vera: para criar 
uma comissão não existe obstáculo, basta qualquer conselheiro fazer um projeto com proposta de 
criação da comissão esclarecendo o motivo pelo qual esta sendo criada esta comissão provisória e o 
Pleno poderá dar o aval. Esta demanda eu discuti várias vezes na comissão de Controle Social, uma 
demanda reprimida de mais 5.000 pessoas que não tem atendimento psiquiátrico, porque não tem 
médico psiquiatra, os CAPS não comportam a situação, pessoas precisando de internação, e que eu sei 
a cidade tem apenas 10 leitos de psiquiatria que é no  HPMB. Sr. Lima: boa tarde a todos, estou no 
Conselho Gestor da Escola, parabenizo as pessoas da Conferência pela propositura, sabemos do 
aumento das doenças psíquicas, é muito importante este comissão de Saúde Mental. Sr. Michael: eu 
sempre pondero Sr. Lima, que a gente precisa focar no fim, no resultado, as Comissões elas são o meio 
não são o fim, o tema da Saúde Mental é tão relevante para nós que por obvio foi feita a conferência 
depois de uma década, o espaço de discussão ele tem que ser garantido independente de ser a 
comissão própria. Nós já temos uma comissão de políticas pública que eu acho que ela tem um potencial 
muito grande, porque ela discute políticas públicas e Saúde Mental é uma das políticas mais relevantes, 
mas que isso fosse acordado nesta comissão que os encaminhamentos para outras comissões e a partir 
daí a gente discutir alguns alinhamentos. A Viviane também deu uma contra proposta para amadurecer 
esta proposta e trazer uma devolutiva formatada. Presidente ninguém esta contra a recomendação da 
Conferência, muito pelo contrario a gente tem que garantir o espeço de discussão, o que me preocupa é 
fragmentação, e aí ela mesmo identifica e com muita pertinência a necessidade de junção de algumas 
comissões. Sra. Zélia: a Comissão Executiva acolhe o documento da Conferência, encaminha para 
Políticas Públicas e a gente faz resolução no Pleno, até o término da Conferência Nacional. Pede para 
Gabriela colocar o vídeo sobre A Luta Antimanicomial de 2017, e após encerra os trabalhos às 16h00 e 
agradece a todos. 
 

Quem redigiu e digitou esta ata foi a Sra. Angélica.  


